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当地时间5月12日，国际奥委会举
行执委会线上会议，在会后的新闻发布
会上，新闻发言人马克·亚当斯表示，尽
管日本的新冠肺炎疫情加剧，但是国际
奥委会仍在全力以赴，继续准备一届完
整的奥运会，“目前离东京奥运会开幕
只剩两个多月时间，国际奥委会正全神
贯注地进行最后阶段的准备工作，目前
状况显示，东京奥运会将顺利举行。”
东京奥组委主席桥本圣子和奥组

委首席执行官武藤敏郎参加了当天的
线上会议，他们向执委会汇报了日本
国内的疫情和奥运会筹备工作。“国际
奥委会执委会表达了对我们的全力支
持，我们将继续努力，做好防疫措施，
举办一届安全放心的奥运会。”桥本圣
子说道。
值得一提的是，在新闻发布会提

问环节，当主持人点名最后一位提问
记者后，画面突然切换到了一名手持
写有“拒绝2020东京奥运会”横幅的外
国男子，他情绪激动地喊道：“管他的
奥运会，不管在哪儿，都不需要奥运
会！”意外发生后，画面立即被切换回
去，马克·亚当斯的脸上满是尴尬，新
闻发布会也就此结束。

在日本国内，东京奥组委可谓是
四面楚歌，形势非常不乐观。由于日本
的新冠肺炎确诊病例居高不下，日本
国内的重症病例当天还创下新高，民
众对奥运会的支持率持续下跌。网球
明星锦织圭、大坂直美和高尔夫明星
松山英树都纷纷对东京奥运会是否能
够举行表示怀疑，这三人称得上是日
本体坛最具国际影响力的人物，他们
对奥运会的质疑最近几天持续发酵，
给东京奥组委带来了巨大的困扰。
本周，集男女赛事于一体的网球

罗马站正如火如荼进行中，比赛之余，
也有不少新闻吸引了球迷们的目光。
作为奥运东道主球员，日本网球明星
锦织圭和大坂直美对疫情依然严峻的
当下是否应该举办奥运发表了自己的
观点。

大坂直美透露自己已经接种了疫
苗，不过如果人们的生命受到威胁，就
必须对东京奥运是否举办进行讨论。
“我接种了疫苗，但是你不能强迫所有
奥运会选手都去接种疫苗。当然，我希
望举办奥运会，因为身为运动员，我一

生都在等待奥运会的到来。但是我认
为有很多更重要的事情在发生，特别
是过去一年有很多意想不到的事情出
现，如果让人们处于危险当中，让人们
感到不舒适，那么是否举办东京奥运
就应该成为一个被讨论的话题，就像
现在这样。”
刚刚获得劳伦斯年度最佳女运动

员的日本一姐继续说道：“归根结底我
是一名运动员，面对这场疫情，我只能
说要让所有人感到安全，会有很多人
进入日本这个国家，所以肯定要做出
正确的决定。”
日本网球一哥锦织圭同样表达了

自己的担忧，他直言没必要死了人都
要办奥运会，“虽然很期待东京奥运
会，但只要出现一名感染病例，我都不
愿意参加奥运会，要知道，我去年感染

过新冠肺炎，当时退烧后就没有味觉
了，我不希望再有一次这样的经历。”
锦织圭还对组织者计划如何举办

一届安全的奥运会提出质疑：“我不知
道他们在想什么，这可不像100个人参
加一项网球赛事，一个奥运村里有上
万名参赛运动员。我不认为这很容易，
尤其是考虑到日本目前的状况，这并
不是好事，甚至不只考虑日本，而是全
世界。你可以创造一个安全泡沫，虽然
理论上可以做到，但也存在一定风险，
如果奥运村里有100个病例怎么办，也
可能是成千上万。考虑到实际情况，我
赞成大坂直美的观点，尽早一些讨论，
做出正确判断比较好。”
今年4月，松山英树登顶高尔夫美

国大师赛，赢得亚洲球员的首件绿夹
克，更成为日本体坛的骄傲。在拿到冠

军后，松山英树载誉回国，在东京获得
了首相菅义伟颁发的首相奖，表彰他
成为日本历史上首位男子高尔夫球大
满贯冠军得主。然而近日接受采访时
当被问及是否应该举办奥运会时，松
山英树并不买政府的账，露出极其复
杂的表情，他说道：“我真不知道该说
些什么，如果能顺利举办的话我会以
金牌为目标，但是我认为情况很糟糕，
所以我无法想象奥运会的举办。”
对于运动员提出的怀疑，桥本圣

子表示，在目前的环境中，运动员连说
一句希望参加奥运会的话都不行，事
实上他们已经为奥运会做了很多年的
准备，他们理应更有信心，“我们将为
他们打造一个展示的舞台，我们确信
奥运会肯定会举行，他们也是我们准
备举办奥运会的原因。”

由于日本疫情恶化，多达31个城
市原计划为外国选手设立的奥运会赛
前训练营被取消。但进入5月以来，奥
运会已经在东京的场馆举办了排球、
跳水和田径等几个重要项目的测试
赛。

为了准备奥运会排球测试赛，日
本排球协会只邀请了中国女排和男排
两支球队参赛。比赛在没有观众的情
况下举行。除运动员外，包括裁判在内
的所有工作人员和记者都要求佩戴口
罩，遵守社交距离，入场测量体温。据
日媒报道，本届奥运会防疫措施的最
大关键词就是“气泡”，也就是尽可能
减少参赛人员与外界的接触：比赛期
间，运动员及教练员只能在奥运村、训
练场和赛场内活动，形成一个闭环。
东京奥组委体育局负责人铃木一

弘表示：“我们将设法打造一个‘洁净

区’，就好比我们要制造一个‘气泡’，
让运动员们待在‘气泡’里，不让他们
外出。”不过，也有日媒指出，从测试赛
中能看出，依然有一些让人不放心的
地方。东京广播公司记者透露，赛场上
能遮阳的地方不多，所以运动员们都
挤在了仅有的几个帐篷里，帐篷里人
员比较密集。由于天气炎热，运动员们
休息时都挤在了帐篷里，部分选手还
是会在室内摘下口罩。
此外，日本国内和国外运动员的

活动区域是分开的，但两者间的界限
并不清晰，国立竞技场会场负责人森

泰夫表示：“选手们的热身区域是分隔
开的，但是参加比赛的选手很多，所以
有时候分不清各区域之间的界限在哪
里。”

据日本《读卖新闻》消息，日本政
府计划于6月中旬启用。针对国外运动
员开发的健康管理手机APP。东京奥
运会期间，预计有超过10万名国外运
动员及工作人员去到日本，为了统一
管理大量人群的健康，日本政府开发
了这款APP。

报道中称，该APP作为预防感染
扩大的健康管理软件，能记录每日体

温、确认所在地并定期报告位置信息
等。另外，为了奥运会结束后也能利
用，开发者还设计了填写提交入境卡
等功能，这将提高游客出入境效率。

日本政府当初设想有约120万人
去到日本，为此决定开发APP。原本的
方案中，还包括国外游客申请签证、在
比赛场馆引导观众等功能，随着奥运
延期以及决定拒绝来自海外的观众，
这些功能也随之石沉大海。值得一提
的是，由于与开发商的合同大大缩水，
原定的约73亿日元（约合人民币4.3亿
元）的经费也被减少。

日本体坛三大巨星发声质疑———

组织者应尽早做出正确判断

距离东京奥运会开幕还有两个多
月，但东京和日本全国疫情并未好转，
这也是大部分日本人不支持在目前情
况下举办奥运会的原因。根据最新的
一项民意测验，近六成的日本人赞成
取消东京奥运会。对此，国际奥运会新
闻发言人马克·亚当斯认为，这样的情
况会发生变化。他表示：“当奥运会举
行时，日本人民作为东道主，会为举行
这样一届有历史意义的奥运会感到自
豪。我非常有信心看到（日本的）公众
舆论会大力支持奥运会。”
此外，他还提到了有关向日本等

各国和地区运动员代表团无偿提供疫
苗的情况，亚当斯指出“正尽全力向希
望接种者提供支援。进入奥运村的大
多数人将接受接种”。

运动员接种疫苗就一定安全了
吗？答案是否定的。据日本共同社报
道，日本国立感染症研究所12日在厚
生劳动省召开的专家组织会议上汇报
分析结果称，全国范围90%以上的新
冠病毒已转换为传染性强的“N501Y”
变异毒株，据悉，变异毒株导致重症的
风险可能为以往毒株的1.4倍。
政府的对策小组会会长尾身茂表

示，被认为传染性强的“N501Y”变异
毒株的蔓延使感染人数增加，另一方
面也成为人们减少外出的相关因素。
据感染症研究所称，推算英国毒株等
具有N501Y变异的毒株比例在东京等
首都圈超过90%，在京都、大阪、兵库
几乎为100%。研究所还透露，已把在
印度成为严重问题的印度毒株新列入
需要监测的变异毒株。

防疫闭环有漏洞

健康管理APP能发挥多大作用？
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举办一届安全放心的奥运会
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